

# 8. BREMER SYMPOSION ZUM FREMDSPRACHENLEHREN UND –LERNEN AN HOCHSCHULEN

Die Rolle von Sprachenzentren neu denken: Flexibilität, Relevanz & Vision  
Rethinking the Role of Languages Centres: Flexibility, Relevance & Vision

01.03.2023 – 03.03.2023 an der Universität Bremen

<b>Format</b>	Netzwerktreffen
<b>Beitragstitel</b>	Sprachenportfolio - Anwendungen: Chancen und Herausforderungen
<b>Referent:innen</b>	Bärbel Kühn (Darmstadt) / Maria Gabriela Schmidt (Tokyo, Japan)

Auf der letzten AKS-Tagung in Darmstadt (März 2022) hat sich eine Arbeitsgruppe gebildet, die sich über Didaktik, Methodik und Anwendungsmöglichkeiten von Sprachenportfolios austauscht. Zentral sind in den Überlegungen die Entwicklungen, die sich aus dem Europäischen Referenzrahmen und dem dort verankerten Sprachenportfolio ergeben haben, insbesondere auch, was dessen digitale Weiterentwicklung angeht. Eine große Rolle spielen die verschiedenen Anwendungsmöglichkeiten, z. B. im Rahmen von lebenslangem Lernen in der beruflichen Weiterbildung. An den regelmäßigen digitalen Treffen der Gruppe nehmen auch Verantwortliche an und für Sprachenzentren über Europa hinaus -bis hin nach Afrika und Japan -teil. Um so mehr freuen wir uns auf den persönlichen, nicht-digitalen Austausch. Thema des Arbeitstreffens im März 2023: Was können wir für die Weiterentwicklung der Anwendung des Portfolios voneinander lernen? Welche Chancen und Herausforderungen gibt es?